番号	年月日	種別	地区名	担当部	担当課	参加者発言趣旨(タイトル)	内容(要旨)	想談会での回答(現状・取り組み状況等)
í	R5.8.1	市政懇談会	外川目	農林部地域振興部	農政課定住推進課	減少対策について	農業を取り巻く状況は、肥料、燃料、農業 用資材等の急激な価格高騰の影響を大き く受けており、一方で、買い取り価格は上が らず、今までのような野菜や米、ぶどうの栽	(基本経過) 近年の肥料、燃料、農業用資料等の価格高騰により、影響を受けている農業者の農業経営の安定化を図るため、今年底、主食用米から飼料用米などへ作付転換した際に10アール当たり5,000円を支援する水田 作付転換支援事業を指慮した。令和3年度は79経営体に対した約385万円発植助し、令和4年度は300円大豆500円
2	R5.8.1	市政懇談会	外川目	農林部	農政課	農業に対する支援について	なかなか収益が上がらない。資材高騰に対	資材の高騰に関する支援としては、国、県及び市の事業を合わせて、肥料の価格が高騰した金額(上昇分)の約8割を支援しているほか、菌床しいたけ農業や冬季にハウス栽培を行っている花き、野菜農家に対して燃料費の支援を行っている。それから、酪農家に対しては、購入飼料の価格対策に加えて、令和4年度、令和5年度においては仔牛の出荷に対する支援も行っている。コロナ禍にあって、ロシアのウライナ侵攻や円安など色々な状況が重なって資材が高騰している状況の中で、市としても単独事業で支援をしていることに加えて、国に対しても資材の高騰に対する支援について要望し続けており、一助になれば良いと思っている。農産物の買取値院に関しては、花巻農協も市場に行って生産コストに見合う価格で買ってほしいとの活動、要望を続けていると伺っており、この状況が好転するすることを市としても願っている。市としても要望できることは要望してまいりたい。
3	R5.8.1	市政懇談会	外川目	農林部	農政課	新規就農者が辞めてしまったケースについて	いろいろな補助を受けて就農された後に、農業をやめてしまったケースはあるのか何う。	これまでの事例では、2経営体が離農しており、ご本人が亡くなられたケースと、親の介護のためご実家に帰られたケースがある。新規就農者は、農地を全く持っていない状況から始まることから、やはり野菜などから始められる方が多い。
4	R5.8.1	市政懇談会	外川目	地域振興部	定住推進課	移住相談における大迫の 魅力のアピールについて	ブドウ栽培からワイン醸造まで行うことがで	自分が作ったブドウを原料にワインを作るという夢を持たれている方もおられることから、市では、移住相談において花巻はワインシードル特区を設けて生産量が少なくてもワインを醸造することができるというメ リットがあることに加えて、ブドウを栽培を希望する場合には希望者にブドウ栽培について説明する用意があることについて説明している。このことから、今後も補助金の説明に加えて大迫で既にブドウ栽培やワイ ンシードル醸造を行っている方の美積があることや周りで支えている方がいることなどを説明するよう努めてまいりたい。

番号	年月日	種別	地区名	担当部	担当課	参加者発言趣旨 (タイトル)	内容(要旨)	懇談会での回答(現状・取り組み状況等)
5	R5.8.1	市政懇談会	外川目	農林部総合政策部	農村林務課防災危機管理課	土砂災害指定箇所の水源 涵養保安林指定について	害指定された箇所が多数あるが、災害時の住民がとるべき行動として避難指示がある。 災害を未然に防止する対策のひとつとして、土砂災害格定箇所の周囲山林を水源 洒養保安林として指定すれば、災害の未然 防止や災害を最小限にとどめることつな がるのではないか、また、下流の地域にお	【農林部長】 保安林は、森林法第25条の規定により、水源の洒養、土砂の前様その他の災害の防備、生活環境の保全など、特定の公益目的を達成するため、農林水産大臣又は都道府県知事が指定する森林と定められて いる。立木の快津や土地の形質の変更等を制限される一方で、不動産取得税や固定資産税などが非課税となる暖遇措置がある。 保安林の指定を担当する岩手県に保安林の指定要件などを同ったところ、保安林の指定は、水源の洒養、災害の防備など、公益上、森林の保全が必要と認められた場合となるが、指定の判断は、災害から守る ペき受益の対象があるが、森林法で定められて17種類の保安林が指定目的の効果を発揮しろ森林であるかなどに加え、土地所有者、抵当権者、地土権者などの権利者の同意が必要にてる。 岩手県からは、花巻市ハザードマップ上の土砂災害指定箇所周辺の山林は防災上留家する。全路林と考えられるが、耐波のため保安林への指定は国が定めた保安林制度上で判断されることから、土砂災害 指定箇所周辺の山林・体を保安林指定したいとの要望のかで保安林に指定されるといて保安林 岩手県からは、花巻市ハザードマップ上の土砂災害指定間所周辺の山林は防災上留家する。全路林と保安林 岩を開からは、花巻市ハザードマップ上の土砂災害指定間の国際等の要件を満たせば、保安林 指定の目的の効果を発揮しろ森林 であるかなど、保安林制度上の 判断に加え、土地所有者、抵当権者。地上権者などの権利者の同意等の要件を満たせば、保安林 内部とで利能であるに何っている。 岩手県からは、県民の中には、森林が保安林に指定されると木の投源ができななるとともし、作業道も開設できないと認識されている方もいると何っているが、保安林 ごとに投尿の方法や伐採面積に上限が定められており、その範囲内であれば木の伐採が可能であるととたの力は、保安林 内部にしており、その範囲内であれば木の伐採が可能であるととに加え、保安林 内閣とであれば、保安林 内部定について地域から異体的な要望があれば岩手県 と協議を行いたいと考えている。 【地域振興部長】 土砂災害のリスクは、発生する現象の違いにより変の3種類に分類される。 一つめは、「土地災害が通りより、発生する現象の違いにより多の3種類に分類される。 一つめは、「土土の流を検察法」で、「土石流を検察法」で、「土西流とは、多量の岩石や土砂が沢や川の水とともにもの凄い勢いで流下する現象で、両が降っていなくでも、地震によって起きることもある。 二つのは、「土地災害が直にする」は中でよりを持ち、地震によって起きることもある。 このがは、「土地災害が通りである。これは一般的には「がけ前れたと関するといわれている。 岩手県は、この3種類の土地災害が発生するだるれのある個所を、危険性に応じて土砂災害権が悪疾を減ら、ため、おとなど、前になり、といなど、前になり、大きなど、大きなど、大きなど、大きなど、大きなど、大きなど、大きなど、大きなど
6	R5.8.1	市政懇談会	外川目	農林部	農地林務課	保安林の指定に関する手続きの周知について	地域の共有林の中には保安林になって いるところもあれば、そうでないところも る。固定資産をの課税状況と違う様子であ り、また、地域では高齢化が進んでいること から、早めに連動かにい思っているが、保 安林の指定のための手続きに関し、市から 地域住民へお知らせいただけないか。	申請先となる岩手県から情報を得て、後日担当課から連絡する。 8/4 発音者に電話し、森林所有者が保安林指定の手続きを行うことができることから、保安林指定の業務を所管している花巻農林振興センターの担当者を紹介するので、保安林の指定の具体的な手続きを確認していただくようお願いし、了承いただいた。
7	R5.8.1	市政懇談会	外川目	総合政策部 地域振興部	秘書政策課 地域づくり課	SDG®の取り組みについて	SDGsは、「持続可能な開発目標」である が、2030年までに達成を目接す170日標 について、花巻市では、どのような取り組み をしているのか。市内のコミューテム会議や 団体等で取り組んでいる事例を市で祀程している場合は情報使いただきたい。 また、地域で取り組みやいい目標や項目 についてアドバイスをいただきたい。	SDOsは、国際的な目標として2015年(平成27年)9月の国連サミットで採択された17のゴール(目標)と、189のターゲット(達成基準)から構成されている。 令和6年度から令和13年度までの8年間を計画期間とする「第2次花巻市まちづくり総合計画」を本年度策定予定であり、「次期花巻市総合計画策定の基本方針」において、「本市の地域特性や市民ニーズを踏まえ、将末にわたり持続可能な市政を通営していくために、SDOsとの関連付けの視点も取り入れて「漢定することとして作業を進めている。 SDOsは、世界的な視野、国レベルの規模を基準としたものであり、総合計画に掲げる政策や施策で見ると、スケール感や、ゴール(目標)の分類方法などが異なり、自治体規模では合致しない部分もあるもの の、その目指すべき方向性は、大きくは同じであることから、総合計画の推進を図ることがSDOsの連載を与するものと考えている。そのため、総合計画では、SDOsの理念や17のゴールを踏まえながら、まちづ

番号	年月日	種別	地区名	担当部	担当課	参加者発言趣旨(タイトル)	内容(要旨)	懇談会での回答(現状・取り組み状況等)
8	R5.8.1	市政懇談会	外川目	商工観光部	商工労政課	PayPayのキャンペーンの予 定について	市のPayPayのキャンペーンは、今後も予 定しているのか何う。	市では、これまで消費喚起対策としてPayPayキャンペーンを行ってきた。今後の進め方としては、コロナの影響が落ち着いてきて経済も回り始めてきたこともあって今は実施について様子を見ているが、令和5年 度当初予賞において約1カ月分のPayPayのポイント還元に関する予算を確保している。今はコロナが落ち着いているものの、全国的には徐々に増えてきていて、ひどい地域では第8波の時の半分近くまで感染状況が上がってきていることもあるため、タイミングを計って事業を行おうと考えている。
9	R5.8.1	市政懇談会	外川目	地域振興部	定住推進課		の基準が変わるようだが、これによってこ れまで良しとされていた返礼品が駄目に	令和4年度において花巻市へのふると終税の額は、46億円であった。令和3年度が43億9000万円、令和2年度が29億6000万円であることから、年々少しずつ増えてきている。これは、市の貴重な財源となっており、客情能が多いということは、返礼品を推進性してださる業者さんが一生態命頑張っていることである。例えば、外川目地区の梅の里協議会の梅ジュースも返礼品に加わっていただいているほか、大迫ではワインやヨーゲルトなども返礼品として提供させていただいでいる。 水もヨーゲルトなども返礼品として提供させていただいでいる。 水もヨーゲルトなども返礼品として提供させていただいではいる。 水もコーゲルトなども返礼品として経代を使じませていただいでいる。 水もでは、本巻が原産地の材料であるか又は花巻において加工した、付加価値を付けた品物であることとされており、これについては、一品ずつ確認を行うこととしており、基準の適用については問題ないと認識している。 その上で、例えば、組み合わせセットを返礼品とする場合において、花巻市内のものがどのくらいの比率でなければいけないとか、二つのセットを贈るときには全く関連性のないものの組み合わせてはいけないことについて明確しされたことから、その点については、今後確認して進めていくことが必要と考えている。 確認の主要な工程としては、例えば外国を含む原材料を工動で味付けする、特殊な加工を施す等の工程を明らかにして、どの程度加工して付加価値を付けたかを確認し、返礼品として贈ることとなっており、花巻市内で生産又は加工されたものとされる基準を満たしていると認識している。
10	R5.8.1	市政懇談会	外川目		地域が以課地域振興課		ニティ会議からの支援だけでは修繕費用が 間に合わない。自分のところの自治公民館 は一時避難所にもなっていることから、エア	自治公民館の修繕等に関する支援制度があり、毎年度において次年度予算要求に向けて自治公民館へ要望調査を行っていることから、前もって市役所へ相談いただきたい。支援制度の内容も100%補助ではなく、3分の1補助であたり、外位の修繕だと高めの金額になるなどの設定としている。もう一つは、宝代助成事業によるコミューティセンターの助政という方法もある。コミュニティセンターの動築等に対しては1,500万円までを上限としており、岩手県において採択されて自治公民館を整備しているところもあることから、地域づくり譲又は大迫総合支所へご相談いただきたい。自治公民館の改修関係であれば、例えばエアコンの関係なども補助の対象に含まれており、財源の話もあるが、当地域においては大追総合支所地支援室へ相談してほしい。なお、避難所としての整備等については、市の指定避難所が対象であり、一時避難所は対象としていない。
11	R5.8.1	市政懇談会	外川目	農林部	農村林務課	鳥獣対策について	獲をさらに進めてほしいが市の考えを伺う。	現時点で最も有効な鳥獣対策は、電気柵の設置だと考えており、農村林祭課か大追総合支所地域振興課へ相談いただきたい。また、電気柵の設置にあっては、地域で設置するというケースもあることから、市から有害鳥獣アドバイザーを派遣して研修を行っているので、相談いただきながら、電気柵の補助占活用いただきたい。それから、ハクビンン等への被害対策として昆の貸し出しもしているので、大追総合支所へ相談いただきたい。それから、ハクビンン等への被害対策として昆の貸し出しもしているので、大追総合支所へ相談いただきたい。それから、ハクビンン等への被害対策として昆の貸し出しもしているので、大追総合支所へ相談いただいこいては、市では国からの補助金に上乗せし、狐友全のご協力のもと有害駆除の実施隊を組織して捕獲しているが、雪がないときは康が移動しやいこともあり、捕獲数は大きく伊びていない。実施、鹿の駆除については、市では、対猟免許を取る際の補助を行っており、また、岩手県による狩猟、印第書をと免許試験を花巻を会場として開催してもらい、市内からも十数名参加いただいている。鹿の駆除に当たっては、捕獲頭数を伸ばすため1頭当たりの補助金として、国の補助金8,000円と市の6,000円の補助金を足した14,000円を交付している。

番号	年月日	種別	地区名	担当部	担当課	参加者発言趣旨(タイトル)	内容(要旨)	懇談会での回答(現状・取り組み状況等)
12	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	市民生活部農林林部	生活環境課農村林務課	田瀬地区の鳥獣保護区について	田瀬の鳥獣保護区は、県道下宮守田瀬線より下の田瀬ダム側が保護区になっている。今回10年に一度の最終区域の更新に当たって、令和5年度鳥獣保護区指定等率は出るが多くの出たいる。時今、鹿・インシン・タスキ・ハウビシン・ストルのドウン・タスキ・ハウビシンによる。、農作物液害が多く発生しており、収穫量の方。、本作りをかた農家もある。、現道下宮守田瀬線の現状境界線から、周瀬ダム瀬本研集ができ、農作物を流かが、またりとないが、大きのではないかと考えている。	他鳥獣の生息の状況を勘案し、特に必要があると認められる区域を管理するため国又は都道府県が指定しているものである。 鳥獣保護区の存続期間は最大20年以内で設定できるものであるが、田海ダム鳥獣保護区については、1840年年1月に岩手県により指定された後、10年毎の更新が行われている。 今回、令和5年11月から今和15年10月までとする10年間の存続期間更新にあたり、市では花巻市森林組合、花巻農業協同組合、花巻市猟友会、各鳥獣保護巡復員、とうわ野鳥の会、田瀬地域の行政区長3名に対して、当該区域の保護区指定に係る意見聴取る目的とした。令和5年度鳥獣保護区等指定等事前調査にかかる意見聴取について」の文書を令和5年4月5日に発出したところ、4月11日に田瀬第2行政区長から、4月17日に田瀬第1行政区長が、1840年に日瀬第1行政区長が、1840年に日本瀬第1行政区長が、1840年に日本瀬第1行政区長が、1840年に日本瀬第1行政区長が、1840年に日本瀬第1行政区長が、1840年に日本瀬第1行政区長が、1840年に日本瀬第1行政区長が、1840年に日本瀬第1行政区長が、1840年に日本瀬第1行政区長が、1840年に日本道第1行政区長が、1840年に日本道第1行政民人では、1840年に日本道第1行政民人では、1840年に日本道を1840年に日本道は1840年に日本道を1840年に日本道を1840年に日本道と1840年に日本道と1840年に日本道と1840年に日本道は1840年に日本道と1840年に日本道と1840年に日本道と1840年に日本道と1840年に日本道定された後、1840年に日本道が1840年に日本道に日本道と1840年に日本道と1840年に日本道は1840年に日本道に対象に対象される。1840年に日本道を1840年に日本道を1840年に日本道を1840年に日本道に日本道の行政と1840年に日本道を1840年に日本道に日本道を1840年に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本語を1840年に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道は1840年に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道は1840年に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本道に日本語に日本語に日本語に日本語に日本語に日本語に日本語に日本語に日本語に日本語
13	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	農林部市民生活部	農村林務課生活環境課	鳥獣保護区内での鳥獣捕 獲許可とジビエの活用につ いて	鳥獣保護区内での鳥獣捕獲許可は困難とのことだが、もう少し詳しくお話を伺いたい。また大槌町で行われているジビエとしての活用は考えていないのか。	(農林部長) 鳥獣保護区内での捕獲の許可について、確認して後日回答する。 ジビエについて、ホンジが対象だと思うが、東日本大震災の放射能の影響により食肉として流通できない状況である。大槌町では1頭1頭検査していると伺っており、そのような体制ができなければ、食肉用としての流通が難しいと思われる。 → 花巻市鳥獣被害対策実施隊または岩手県の認定捕獲従事者であれば鳥獣保護区内でも捕獲が可能であることを8月28日に回答済 [市長] ニホンジカの捕獲については、数年前まで800頭だったが、市が補助の満上げをした結果、昨年は1410頭、一昨年は1,600頭、今年は現時点で398頭と以前に比べてはるかに良くなっている。これには予算が必要であるが、不足する場合は増翹して、なるべたぐん捕獲していただきたいと思っている。 鳥獣保護区については、果が判断する内容であることから、はっきりしたことは言えないが、希かな鳥獣類がいる場合には民域の変更ができないということになるのかもしれない。保護するべき貴重な鳥獣類が何であるかと思え信い、やかさ春掛ないものあると思っている。 ジビエについて、大槌町では利益が出ていると同っているが、ほとんどの地域において、ジビエは利益が出ないというのが一般的である。ジビエに利用するには、捕獲する際に痛まないように一発で仕留めることや、血をすぐに技べ作業を行う必要があるなと、難しいところがあると伺っている。 ジビエについて、大槌町では利益が出ていると同っているが、ほとんどの地域において、ジビエは利益が出ないというのが一般的である。ジビエに利用するには、捕獲する際に痛まないように一発で仕留めることや、血をすぐに技べ作業を行う必要があるなと、難しいところがあると伺っている。 ジビエで商人ようどうる地の意志がはければ成功しない事業であり、また、午間1600頭近くシカを捕獲しているうち、ジビエとして処分するのは100頭に満たないと思われ、有害鳥獣の捕獲数を増やすためにジビエの事業を行うということはあまり意味がないと思う。

番号	年月日	種別	地区名	担当部	担当課	参加者発言趣旨 (タイトル)	内容(要旨)	懇談会での回答(現状・取り組み状況等)
14	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	農林部市民生活部	農村林務課 生活環境課	箱ワナで捕まえた鳥獣の処 分方法について	まえるのは良いが、殺処分方法について、 川に水没させると教えてもらうが、なかなか できないため、廃棄する方法を教えてもら いたい。	【農林部長】 警備業界大手会社の連携事業については、面白い取り組みであると思うので、調べてみたい。 【農村林務課長】 一度、水田に汲めてもらい殺処分した後は、直接クリーンセンターに持ち込んでいただくか、又は生活環境課もしくは総合支所市民サービス課に連絡し、いつ排出するかを事前に伝えた上で、ごみステーションに置いていただければ無料で回収する。
15	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	農林部	農村林務課		ハクビシン用のワナは市で何合あるのか。またイノシシ用のワナは、何合あるのか。またイノシを開のワナは、何合あるのが 箱ワナを使うのに、免許は必要か。	【農林部長】 小動物用の箱ワナは、現在28個あり、東和総合支所には、6個ある。 イグシカのウナは、現在28個あり、東和総合支所には、6個ある。 イグシカのウナは、現上出し用が4機あり、内別は箱ワナが3機、囲いワナが1機で、そのうち東和総合支所には箱ワナが1機ある。 イグシカのウナを利用するには免許が必要となるが、ハウビシンやタヌキ等の小動物用の箱ワナ(ワナの大きさが縦・横・高さの合計がおおむね160センチメートル以下)利用については岩手県第13 次鳥獣保護管理事業計画第4の規定により免許は不要である。 【市長】 ワナの免許を取得することについて、市としてはなるべく多くの方に取得してもらいたいと考えており、昨年度は文化会館で講習会開催していただいている。 現在、IT化により、捕獲したらすぐに連絡がくるシステムも導入されており、そういったものも活用いただきたい。 貸し出し用のワナについて、数が足りない場合には追加で購入することも可能なので、ご連絡いただきたい。
16	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	東和総合支所所	地域振興課	田瀬開発について	議することを申し合わせた協定書がある。 田瀬開発が変更、中止になり、伊豆菊槌 鉄道から、西武鉄道、大阪の化粧品会社と 所有名が変わり、昔の3者協定は全く守ら れてない。 伊豆菊組鉄道の後身である西武鉄道と 花巻市だけの話し合いで事が進んでしまっ たと感じている。 今度、大阪の化粧品会社が土地を取得して、どのような形で利用するのか一番の関 心事である。コロナ禍であったことから、話 も進んでいないと何っていたが、現在はと	昨年、田瀬地区の市政懇談会で皆様にご説明する予定であったが、市政懇談会当日に田瀬振興センターをはじめ停電が発生し、市政懇談会を中止したことから、回答は文書でお伝えしているが、皆様に改めて その内容をご説明をするとともに、以降の状況についてご説明させていただく。 市としては、売却されるとの話を伺い西武鉄道に、当該土地を取得したいという話をさせていただいたが、すでに売却先が決まっているとのことから、新しい所有者と交渉するよう話があり、その時点で市が購入す ることはてきなかった。 当該用地の中に、市道6路線のほか田瀬湖ボート場への進入路等として市が使用している土地が含まれているが、無償で引き続き使用できるよう、西武鉄道から新たな所有者にお話をしていただいたところであ る。現在は、新たな所有者と契約を結んでおり、市道や田瀬湖ボート場の入口は今までと同様に使用できる状況となっている。 新たに土地の所有者となった企業は、大阪市に本本を置ぐドクターデヴィアス化造が表生の会が、新型コーナでに大道地域に23万平方メートル強の山林を所有し、シイタケ原木やナメコ原木、栗の木の植 接を行っており、新たに西武鉄道から譲り受けた土地についてもこれらの植栽を考えているが、新型コーナウイルス感染症が収まり、現地確認できるようになった状況において現地視察を行い、活用についての検

番号	年月日	種別	地区名	担当部	担当課	参加者発言趣旨(タイトル)	内容(要旨)	懇談会での回答(現状・取り組み状況等)
17	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	建設部	道路課	県道下宮守田瀬線の道路 改良について	田瀬ダムが完成したとき、それまで観密 な交流があった田瀬と宮守が電達元成に より、きえぎられてはまったことから、県道下 宮守田瀬線の改良をしていくこととしてい た。 今年になって、県からは15車線化という 説明を受けている。県から伺うべき内容で はあるが、その点について伺いたい。	担当部署が出席していないため、伺っている内容について、お話しする。 15車線化については、事務レベルで果が検討しているとのことであり、正式なお話としては伺っていない。 市では果に対し統一要望として、毎年、拡幅の要望を行っていることから、検討結果が出次第、市にも情報提供があるものと思っている。
18	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	農林部	農政課	猿ケ石川漁業組合の解散 について	猿ケ石川漁業組合が解散するという話を 聞いたが、市では把握しているものか。	
								※ 参考、農林部、東和総合支所) ・猿ケ石川漁業組合では、組合員の高齢化や会員数の減少を理由として令和7年3月31日を目途として解散することを本年6月29日開催の総会で決定したことを確認した。
19		市政懇談会		東和総合支所		弊害について	示で、果道下宮守田瀬線より下部が農振 除外地となったことにより、それまで受けられていた補助金も受けられなかったという 犠牲があるにも関わらず、土地の売却につ いて地元に説明がなかったことを遺憾につ う。ドクターデヴィアス化粧品株式会社に土 地を売却することについて、地元住民にも 巻き込んだ議論をしていただきたかった。	西武鉄道が土地を売却する話があった段階で、市議会議員や地区の方々にすぐ連絡をしており、市が地元に設明せずに西武鉄道と話合いをしたものではない。 市として西武鉄道と話をしたのは、市道・砂鞋車場として利用している土地について、売却していただきたいということだけであり、土地を売却することについて、市が同意したということはない。 土地売却について、法的にも契約上も市が意見をする権限は全くないことをご理解いただきたい。
20	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	農林部 東和総合支 所	農村林務課地域振興課	式会社所有の土地の状況について	ドクターデヴィアス化粧品株式会社が取得した土地について、自然のまま残す部分もあるとのことだが、手を加えず管理しないということではないのか。 西武鉄道が所有していた時から、森林が荒れているので、環境維持についても考えてもらいたい。 シイタケを栽培するという話もあるが、放射能の関係で、盛岡以北から原木を購入するよう指示があるようである。森林を利用しないのであれば、荒れるのではないかと感じている。	原末シイタケについては、市が花巻市産の原木を使わないで果北の原木を使うよう勧めているものであり、国で県本あらいは市が指示ものではない。 花巻市内で栽培したシイタケから放射能が出たとなると、市全体の原木シイタケ生産者に悪影響を与えるということから、市では県北の原木を購入することについて補助を行っている。 ドクターデヴィア人性徴品株式会社が独自に原木シイタケを生産するかどうかは、会社の判断であり、状況は分からない。 先ほど申し上げたとおり、しっかりとした会社ではあるようだが、利用の目的が分からない土地を購入する意図が分からないため、定期的に情報収集していきたい。

番号	年月日	種別	地区名	担当部	担当課	参加者発言趣旨(タイトル)	内容(要旨)	懇談会での回答(現状・取り組み状況等)
21	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	農林部	農村林務課	田瀬開発について	観光開発のため農振除外されたことにより補助金がなくなったり、農地についても売りがたくないを売ったりといて、食予食力・ずの生活をしてきた。 さらに残った土地が、鳥獣保護区域内でシカの被害がある状況で、何とかできないものかというのが住民の気持ちである。 住民の希望が何とかなるものかどうかということを、市政懇談会で説明いただきたい。	
22	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	市民生活部農林部	生活環境課 展村林務課	鳥獣保護区の変更につい て	田瀬に飛んでくる力モ等を守るために鳥獣 保護区にしたのであれば、田瀬ダム用地の ラインでよいと思っている。 ダム用地から上部については、シかイノ シンなどを構成できるような形に見直したしてほしいということで、鳥獣保護区を変更す るべきではないかと意見したもの。 意見できる者の中に、地域住民もいれて いただけるよう発言したところです。	必要であれば、市が県・国に要望するだけではなく、地域住民から要望をしていただくことも、有効だと思う。 ※前述のとおり、保護区であっても、有害鳥獣であるシカ・イノシシは捕獲できることが確認された。
23	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	農林部	農村林務課	について	水道について、6月24日に薄りが発生したのが最初だったと思う。以前も濁ることがあったが、しのけなくなったのどその日の時によるもの、市役所に伺ったところ、市発所に何ったところ、市発を開るでは、100円では、100	このことについては、発生直後に報告を受けており、まずは飲料水を含めて水を供給すること、また必要な工事も行うよう指示してきたところで、森林組合に側溝を掘ったり砂利を敷くなどの対策工事をしていただした。 した。 担当からは追加工事が必要との話を受けており、業者の選定に当たっては専門家の意見を聞くよう指示をしたところである。そこで専門家の意見として、岩手中部水道企業団に相談したところ、業者を紹介いただけたので、その業者に相談したが対応できないとの回答であった。これを受けて、新たに興に相談したところであり、別の業者を紹介していただくこととしている。工事できる業者を探して、できるだけ早く工事する。 岩手中部水道企業団に結び事を当出してほとい旨を伝えたところ、災害でなければ対応できないとのことであったが、民間事業者の給水車を手配することとし出せる用意をとていることから、必要な場合はお話しい
24	R5.8.4	市政懇談会	田瀬	東和総合支所	地域振興課		から、何がよいか検討したい」との前向きな	検討の結果、必要であるとなれば設置する。

番号	年月日	種別	地区名	担当部	担当課	参加者発言趣旨(タイトル)	内容(要旨)	懇談会での回答(現状・取り組み状況等)
25	R5.8.8	市政懇談会	松園	商工観光部	商工労政課	花巻市の企業誘致の現状と今後の見通しについて	備中と掲載され、(仮称)花巻PAスマートIC	花巻管内の新規高至射職希望者の県外就職主は、ここ10年ほど県内10ヶ所の職業安定所管の中で1位となっている。令和5年3月に卒業した高校生のうち、就職を希望した方は164名おり、就職者教も164名となっている。このきた144名が当手県内に叙職しており、その軍は87.8%となっている。高校生の県内への就職率については、盛岡市が69.3%、北上市が78.7%、岩手県全体で57.8%となっており、ここ10年ほどは花巻市が県内への就職率は78.5%となっており、ここ10年ほどは花巻市が県内への就職率は78.5%となっており、ここ10年ほどは花巻市が県内への就職率は78.5%となってなり、ここ10年ほどは花巻市が県内への就職率は78.5%となってなり、ここ10年ほどは花巻市が県内への就職率は78.5%となってなり、ここ10年ほどは花巻市が県内への就職率は78.5%となってなり、ここ10年ほどは花巻市が県内への就職率が入り、花巻管内の事業所には72名が就職しており、花巻管内の事業所には72名が就職しており、花巻管内の事業所には72名が就職しており、花巻管内のの計算となった。そうした中でも、花巻市内を書する単は高んなっており、その要因としては、有効求入信息手が高したいうとが考えられる。花巻市の有効求人倍率は16から1.7近とか随に推移しており、今和5年日内投化でも137と岩手県よりも高い教師となっている。のことから、花巻市では様々な職を選びたずれ状況にあり、そのことが他元が着りためっている。でも時では19年でも137と岩手県よりも高い教師となっている。このことから、花巻市では様々な職を選びたがすれば況にあり、そのことが他元だ着の要因の一つになっていると考えている。 花巻市には、14年のの工業団地のよりには、直辺であり、同者と比較すると5年間で160事業所の増上なっている。 その前の調査時点である平成26年度では4.308となっており、両者を比較すると5年間で160事業所の増上なっている。 20年の計算では19年では19年では19年では19年では19年では19年では19年では19年
26	R5.8.8	市政懇談会	松園	商工観光部	商工労政課	市内企業の就業者数について	就職希望者の受け皿を増やしたと理解したが、実際の就業者数の増減はどうなっているか。	[商工観光部長] 事業者に対して、増設の支援もしているが、その際には雇用の増加も条件としており、令和4年度に補助をした事業者と令和5年度に補助する予定としている事業者の報告によると、現時点で80名弱の雇用の増加に繋がっている。 今の企業は生産性の向上と人材カ不足ということで、今後は拡大すること=人を増やすことではななってきており、オートメーション化、省力化のための投資という状況も見えてきている。企業から話を聞くと、人材の確保に非常に苦労しているということで、雇用する場所があることは非常に大切なことだが、増えすぎるのも企業にとってはやりにくい状況であると何っている。 [市長] 花巻市の有効求人倍率は、最近は13近くまで下がってきたものの、これまでは1.6を超えている状況が続いており、人手不足であると言われてきた。例えば、バス会社でも運転手が足りないといわれており、仕事を選ばなければ就職先はあるという状況である。 花巻市の入口動態を見ると、高校生については県内でも一番地元に残る率が高くなっているが、大学生は仙台や関東に出ていく方が多く、これは岩手県全体としても大きな悩みとなっている。
27	R5.8.8	市政懇談会	松園	地域振興部	地域づくり課	パートナーシップ制度について	新聞で目にする日が増え、来年の小学校で使用する教科書で性の多様性」を記述し始めているという記事を読んだ。同性かップルの関係を公的に認めるパートナーシップ制度が関度について、光巻市はどのように考えているのか同いたい。この制度は、2015年に東京都渋谷区と世田谷区で初めて導入し、その後各地で導入の動きが出てきているとのことで、岩手県でもパートナーシップ制度の導入に関する	バートナーシップ制度とは、互いた人生のパートナーとし、日常生活において相互に支え合うことを約束した同性のカップルなどを、婚姻に相当する関係と自治体が認める制度であり、自治体によって制度の名称や要件、提供するサービスは異なっている。なお、自治体によっては、同性のカップルのみではなく、事実婚の関係に言る異性間のカップルも制度の対象としているところもある。 岩手県内においては、一関市と虚関市で既に制度を導入しており、両市の制度は、カップルが自分たちの関係を宣言し、市がその宣誓書を受領したことを置受領証を大付することにより公に証明するものとなっている。なお、宮古市が異性間の事実婦のカップルも対象に含めて9月から導入することで1月28日に表明している。また、8月4日の岩手日報の新聞記事によると、矢巾町では、パートナーシップ制度の対象を性の少数者のカップルとしカップルの子や製も併せてファミリーシップとして対力がルとし、カップルが自分たちの関係を宣言し、市がその宣誓書を受領加を実施した。と、6月4日の岩手日報の新聞記事によると、矢巾町では、パートナーシップ制度の対象を性パートナーシップ制度に対象とならなかった作者性では、7年パートナーシップとして宣言を受いてきる場を実績の整備により、10月の導入を目指すことを多明した。パートナーシークで設めている場合となった。イルナーシップ制度の対象を性の大力に対象によると、5月4日の岩手日報の新聞記事によると、矢巾町では、パートナーシップ制度の対象を性の大力に対象によるに表現した。10月の導入を目指すことを多明した。イルナーシークで設め上できないとなった。10月4日に対象とならなかった作者性を入場をどの行政サービスや、規院で家族と同様に病状以野やどいるも場合もかるなど、パートナートナート・サーシでの対象を性の大力に関係を自己体が認めることで、住的少数者の方が日常生活で感じている値分や生きつららの整体で見入間を大力をあった。 481年の日とととかり、4月4日に対象を対すに対しているというのでは、10月4日に対象を対しているというのでは、10月4日に対象とないいると、2月4日に対象を対しいるとともあり、7月99後という数値になっている。 岩手県では、今和15年0月24日におきまでは、10月4日に対象とは、10月4日に対象を対していることが、10月4日に対象と対象とが表している。 481年の日とより、現内支援策のかまが対象とされている。 481年の日とないでは、10月4日に対象を対しないとないでは、10月4日に対象と対象とないでは、10月4日に対象に対象を対象を対象を対象を対象を対象を対象を対象を対象を対象を対象を対象を対象を対

番号	年月日	種別	地区名	担当部	担当課	参加者発言趣旨 (タイトル)	内容(要旨)	懇談会での回答(現状・取り組み状況等)
28	R5.8.8	市政懇談会	松園	地域振興部	地域づくり課		バートナーシップ制度がないことにより、 アバートに入れないとか病院の説明を聞けないなど、実際に困っている人が花巻市に もいるのか。	男女共同参画審議会の構成員の中に病院関係者の方がおり、花巻市民かは分からないが、一緒に住んでいるパートナーであっても家族でないということで、病状説明を受けられない、面会ができないなど、辛い 思いをしている方がいらっしゃるという話は伺っている。
29	R5.8.8	市政懇談会	松園	地域振興部市民生活部建設部	地域づくり課 生活環境課 市民生活総合相談セン ター 道路課		を含む安定器が付いている街灯がある可能性があり、他の地区においても同様の事例はあると思う。 側はあると思う。 調査をするためには高所作業車を依頼する必要があり、POBを含むものが出てきた場合には、処分するのにも費用が掛かる。 古い街灯がどこにあるかは各自治体で調	PCB廃棄物の処分については令和9年3月31日を期限とされており、処分する場所も北海道など数か所しかない状況であると認識している。 市が道路管理者として管理をしている照明灯などについては、PCBについての調査を行い、期限内に処分する方向で調整をしているが、自治体やコミュニティなど公的管理者以外が設置した街路灯などについては、どのような状況になっているか把握していないところである。
30	R5.8.8	市政懇談会	松園	健康福祉部	健康づくり課		がなく、今でも北上市の済生会病院に通院 している。月に一度、治療のために北上ま で通院しているが、高齢になると徐々に通院が難しくなってくると思う。 今後、同様の病気になる方も通院に苦労 すると思われるので、花巻市内に検査機	医療機関の状況として、今は病院を集約する方向に進んでおり、各地の病院が少ななっている。在巻市については、花巻厚生病院と北上市民病院が結合し、北上市内ではあるが、花巻の中の部から車で10数分のところに集立中部病院が譲渡とかることは、二の大きないでは、このように働きかけることは可能である。 中部病院や海生会病院では、送手度大から多くの医師が派遣されているが、市としては、岩手医大や県に対して、高機能医療については中部病院をらに充実してほしいとお願いをしており、例えば産婦人科や小児科についても、中部病院をきらに充実してほしいとお願いをしており、例えば産婦人科や小児科についても、中部病院をきらに充実とせる必要があると話をしている。 総合花巻病院についても、移転をした際に岩手医大などからならと節では、近れ、万分の人の医師が派遣されているが、より、耳鼻科などに非常勤医を派遣していただいている。このように、岩手医大などからの支援をいただきながら何とか医療を行っている状況で、まだまだ足りない部分はあるが、経動をが高くに関いるが、大きないらの支援をいただきながら何とか医療を行っている状況で、まだまだ足りない部分はあるが、発き的にも厳しい状況である。市としては、しっかりと経営をしていただいたとで、徐々は観光を不実していくいう。早の内患が病ではまたとびか宗中になっており、果からの補助金があった上で黒中になっているのは、中部病院と中央病院、あと数が形の病院とかない状況であるが、中部病院は果からの補助金がなても、黒くなの、見からの中により医療を充実してほしいとお願いていきたは思うている。またなり、中といけるとから中により医療を充実してほしいと対象にとし続けている。 中の内患はためとが宗中になっており、果からの補助金があった。上で黒中になっているのようないが宗としていては、ほのからないが病となるというというからないのではない、医師の方々が将来この場所で医療としていたと思う。また、個人のクリニックを開設にでもらうのは難しいと思う。を検したいうとが身の情というとはないで、個人のリニックについては、非常に厳しいがよりのでは関してもらうのは難しいと思う。を後の民はていただき、遺舎分娩をしていただいないる。今後の民性でいただき、遺舎分娩をしていただいないる。今後の民間というとは対しならというとが条件であり、岩手県に限らず、日本の地方では、人口が減少していくた際に、探勤を含め、単語の表に関いないというというとが条件であり、岩手県に限らず、日本の地方では、人口が減少していたがある。また、高齢者もこいては、まずに厳しいないには患者がいるというとが条件であり、岩手に関いが、人口が減少していくため、個人のクリニックについては経営が難しくなるところもある。このような状況によったいと考しているが、市内や近隣で治療ができるとのことが表がいできるとのことが表が同らかの治療を行っているように表するというとととない、北上市に睡眠時無呼吸症候群を分かると思うでもあり、ストラの特別が発きれていくような態策をと必要がある。また、高齢者については、まずに動きないの治療を行っているが、のよりでは、生物の表が、中には、日本の地の大には、大きないの治療を行っているが、のよりないの治療を行っているが、のよりないの治療を行っているが、のよりないの治療を行っているが、のよりないの治療を行っているが、のよりないの治療を行っているが、のよりないの治療を持ているが、のよりないの治療を行っているが、のよりないの治療を行いないの治療を行いているが、のよりないの治療を持ているが、のよりないの治療を持ているといるといるといのといるといるといるといるといるといるといるといるといるといるといるといるといると